
 

○佐々木謙二議長 ご異議なしと認めます。よっ

て、請願第６号は、総務・文教委員長報告のと

おり決定いたしました。 

＋

 次に、日程第５、請願第７号 教育予算の拡

充を求める意見書提出方請願の１件について、

総務・文教委員長の報告は、採択であります。 

 総務・文教委員長報告のとおり決するにご異

議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○佐々木謙二議長 ご異議なしと認めます。よっ

て、請願第７号は、総務・文教委員長報告のと

おり決定いたしました。 

 次に、日程第６、請願第９号 地方財政の充

実・強化を求める請願の１件について、総務・

文教委員長の報告は採択であります。 

 総務・文教委員長報告のとおり決するにご異

議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○佐々木謙二議長 ご異議なしと認めます。よっ

て、請願第９号は、総務・文教委員長報告のと

おり決定いたしました。 

 

 

 産業・建設常任委員会審査報告 

 

 

○佐々木謙二議長 次に、産業・建設常任委員会

の審査の報告を求めます。 

 藤原民夫委員長。 

  （藤原民夫産業・建設常任委員長登壇） 

○藤原民夫産業・建設常任委員長 おはようござ

います。 

 平成19年第４回市議会定例会において、産

業・建設常任委員会に付託になりました議案１

件及び請願１件について審査をいたしました経

過と結果についてご報告申し上げます。 

 本委員会は、会議日程に従い、去る９月12日、

委員全員出席のもと所管課長の出席を求め開催

しております。 

 それでは、議案第68号 市道路線の認定につ

いて申し上げます。 

 本案は、県道の市移管により維持管理が必要

となっている道路２路線を市道として認定すべ

く提案されたものであります。 

 審査に当たり、建設課長から、一般県道久保

桜線さくら大橋の完成により旧県道部分が市に

移管されることになり、維持管理が必要となる

ため日の出町側を久保桜北線、館町側を久保桜

西線として市道認定するものであるとの説明を

受けたところであります。 

 質疑に入り、委員からは、新しい道路は日の

出町の真ん中を通っており、交通量もふえるこ

とが予想されるが、地域住民から何か要望はな

かったかとの質疑がなされ、建設課長からは、

日の出町地内の交通の流れが変わったことによ

り一部箇所に一時停止の標識を設置したが、新

しい道路に出にくい箇所について一部住民から

押しボタン式信号機設置の要望があるようだ、

長井警察署と随時協議をしながら地区の要望に

こたえていけるよう対策を講じたいとの答弁を

受けたところであります。 

 また、委員からは、当該道路はダンプの通行

量が多く、側溝が土砂で埋まりやすいところだ

が、これからの対策はとの質疑がなされ、建設

課長からは、地区の要望で先日泥上げは終了し

たが、市に移管されるに当たって維持管理に支

障がないように県と協議を進めているとの答弁

を受けたところであります。 

 討論に入り、委員からは、旧県道が市に移管

されるということで交通面から安全対策を講じ

なければならない点もあるが、当該道路は必要

なものであり、本案に賛成であるとの意見が出

されたところであります。 

 採決の結果、本案は、全員一致で原案のとお

り可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、請願第８号 「公共工事における賃金
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＋

等確保法」（仮称）の制定など公共工事におけ

る労働者の適正な労働条件の確保に関する意見

書提出を求める請願について申し上げます。 

 本請願は、長井白鷹建設組合組合長、八木両

二氏から提出されたものであります。 

 本請願の趣旨とするところは、建設業におい

ては仕事の量の変動が直接施工単価や労務費の

引き下げとなり、建設労働者の生活を不安なも

のにしている。ついては公共工事における建設

労働者の適正な賃金が確保されるように公契約

法の制定を進めることなどに関し関係機関に意

見書を提出していただきたいというものであり

ます。 

＋ ＋

 審査に当たっては、詳細な内容をお聞きする

ために建設課長にも出席を求めたところであり

ます。 

 質疑に入り、委員からは、建設労働者の賃金

に明確な取り決めがあるのか、長井市の場合、

大工職人の賃金は大分低い金額で支払われてい

るということのようだ。長井市の場合もこのよ

うな実態のもとで入札においては低い方に落札

されることになるのかとの質疑がなされ、建設

課長からは、一般的には請負代金の労務費部分

が明確にされないまま全体の工事費や労務費も

含めた総価方式ということで扱われている。長

井市の入札の積算に当たっては、国土交通省の

建設基準単価や地域単価に基づいており、国の

基準に合致しないもので入札を行っている。た

だ元請が下請におろす際には民間の受注関係が

あり、どのような単価になっているかは把握し

ていないが、大工に限っては山形県は東北の中

でも少し低い単価で下請に出されているようだ

との答弁を受けたところであります。 

 また、委員からは、大手のハウスメーカーが

入ってきており、地元業者の仕事が減ってきて

いる。地元業者が受注することにより市税収入

にも関係してくるので、行政としての誘導策が

必要ではないかとの質疑がなされ、建設課長か

らは、民間の住宅に関してもハウスメーカーが

半数以上を占めており、その一部工種に地元の

大工が入っているという現状もあるようだ。公

共事業に関してもほとんどが土木工事や管工事

であり、建築業者への発注物件がない中では誘

導策も難しい状況にあるとの答弁を受けたとこ

ろであります。 

 討論に入り、委員からは、建設労働者の賃金

が大きく減額されている状況の中で公共事業に

おいては特に気を配り、適正な賃金が確保され

るようにしなければならない。よって、本請願

に賛成であるとの意見が出されたところであり

ます。 

 採決の結果、本請願は、全員一致で採択すべ

きものと決定いたしました。 

 なお、後刻意見書を提出させていただきます

ので、よろしくご賛同賜りますようお願いを申

し上げます。 

 以上で産業・建設常任委員会に付託になりま

した案件審査の報告を終わります。 

○佐々木謙二議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○佐々木謙二議長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 それでは、日程第７、議案第68号 市道路線

の認定について及び日程第８、請願第８号 

「公共工事における賃金等確保法」（仮称）の

制定など公共工事における労働者の適正な労働

条件の確保に関する意見書提出を求める請願の

２件について、討論の通告がありませんので、

討論を終結し、順次採決いたします。 

 まず、日程第７、議案第68号 市道路線の認

定についての１件について、産業・建設委員長

の報告は、原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 
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  （起立全員） 

○佐々木謙二議長 起立全員であります。よって、

議案第68号は、産業・建設委員長報告のとおり

決定いたしました。 

＋

 次に、日程第８、請願第８号 「公共工事に

おける賃金等確保法」（仮称）の制定など公共

工事における労働者の適正な労働条件の確保に

関する意見書提出を求める請願の１件について、

産業・建設委員長の報告は、採択であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するにご異

議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○佐々木謙二議長 ご異議なしと認めます。よっ

て、請願第８号は、産業・建設委員長報告のと

おり決定いたしました。 

 

 

 予算特別委員会審査報告 

 

 

○佐々木謙二議長 次に、予算特別委員会の審査

の報告を求めます。 

 安部 隆委員長。 

 ご報告申し上げますが、先ほど農業委員会の

会長さんより早退の申し出がありましたので、

許可いたしましたので、ご報告をいたします。 

  （安部 隆予算特別委員長登壇） 

○安部 隆予算特別委員長 おはようございます。 

 今定例会において、予算特別委員会に付託に

なりました議案第70号 平成19年度長井市一般

会計補正予算第４号を初め特別会計補正予算４

件の合計５議案につきまして審査いたしました

経過と結果についてご報告を申し上げます。 

 予算特別委員会は、会議日程に従い、去る９

月19日に開催し、審査が行われたところであり

ます。 

 審査に当たっては、各会計補正予算の概要に

ついて担当課長より説明を受けた後、４名の委

員の総括質疑が行われ、終了後に細部審査が行

われたところであります。 

 その詳細につきましては、議長を除く全員で

構成する委員会審査でありますので、ここで再

び審査の状況、経過などについて申し上げるこ

とを省略させていただき、後刻会議録によりご

承知おきくださいますようお願い申し上げ、審

査の結果のみご報告を申し上げます。 

 議案第70号 平成19年度長井市一般会計補正

予算第４号、議案第71号 平成19年度長井市国

民健康保険特別会計補正予算第２号につきまし

ては、起立多数をもって原案のとおり可決すべ

きものと決定いたしました。 

 次に、議案第72号 平成19年度長井市公共下

水道事業特別会計補正予算第１号、議案第73号 

平成19年度長井市農業集落排水事業特別会計補

正予算第１号につきましては、起立全員をもっ

て原案のとおり可決すべきものと決定いたしま

した。 

 次に、議案第74号 平成19年度長井市介護保

険特別会計補正予算第１号につきましては、起

立多数をもって原案のとおり可決すべきものと

決定いたしました。 

 以上が審査の結果でありますが、当局におか

れましては、審査の過程で委員各位より出され

ました質疑、意見等について十分意を用いられ、

事務の執行に当たられるよう申し上げ、予算特

別委員会の審査の報告を終わります。 

○佐々木謙二議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○佐々木謙二議長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 まず、日程第９、議案第70号 平成19年度長

井市一般会計補正予算第４号の１件について、

討論の通告がありますので、発言を許可します。 

 議席番号12番、藤原民夫議員。 
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